

**Stadt Bergisch Gladbach  
Die Bürgermeisterin**

<b>Federführender Fachbereich</b> <b>6 - Vermessung</b>	<b>Drucksachen-Nr.</b> <b>286/2003</b>					
<table border="1"> <tr> <td><input checked="" type="checkbox"/></td> <td><b>Öffentlich</b></td> </tr> <tr> <td><input type="checkbox"/></td> <td><b>Nicht öffentlich</b></td> </tr> </table>			<input checked="" type="checkbox"/>	<b>Öffentlich</b>	<input type="checkbox"/>	<b>Nicht öffentlich</b>
<input checked="" type="checkbox"/>	<b>Öffentlich</b>					
<input type="checkbox"/>	<b>Nicht öffentlich</b>					
<b>Beschlussvorlage</b>						
<b>Beratungsfolge</b> ▼	<b>Sitzungsdatum</b>	<b>Art der Behandlung</b> (Beratung, Entscheidung)				
<b>Hauptausschuss</b>	<b>27.05.03</b>	<b>Entscheidung</b>				

**Tagesordnungspunkt**

**Benennung des Platzes an der Straße Waldgürtel in Frankenforst**

**Beschlussvorschlag:**

Der Platz an der Straße Waldgürtel in Frankenforst erhält die Bezeichnung Belgischer Platz.

### **Sachdarstellung / Begründung:**

Mitte 2003 werden die verbliebenen belgischen Streitkräfte mit ihren Familien Bergisch Gladbach verlassen. An ihren mehr als 50 Jahre währenden Aufenthalt in unserer Stadt soll durch die Benennung eines Platzes dauerhaft erinnert werden.

Nach dem zweiten Weltkrieg – damals als Besatzungsmacht – beschlagnahmten sie zahlreiche Gebäude im gesamten Stadtgebiet. Mit dem Königlich-Belgischen Athenäum im Schloß Bensberg sowie den Schulen Falltorstraße und Taubenstraße wurde Bergisch Gladbach vor allem Schulstandort. Wohnsiedlungen entstanden im Bereich Frankenforst, wo die belgischen Familien bis heute in der Franken-, Fasanen- und Parkstraße leben.

So wie die Belgier von einer Besatzungsmacht zu Partnern und Freunden in NATO und Europäischer Union wurden, haben sie über Jahrzehnte das Leben in unserer Stadt mit geprägt und wurden zu Mitbürgern, Nachbarn, Freunden und nicht zuletzt zu einem wichtigen Teil der Stadtgeschichte.

Da die Belgischen Familien zuletzt schwerpunktmäßig in Frankenforst gelebt haben, ist es sinnvoll, dort einen Platz zur Erinnerung auszuwählen. Vorgeschlagen wird, den Platz in der Mitte der Straße Waldgürtel (ohne Bebauung) mit der Bezeichnung „Belgischer Platz“ zu versehen. Es empfiehlt sich, diese Bezeichnung zeitnah umzusetzen, weil die Belgischen Einheiten im Juni Bergisch Gladbach verlassen.

Anlage: Planausschnitte

<b>Finanzielle Auswirkungen:</b>	
1. Gesamtkosten der Maßnahme:	
2. Jährliche Folgekosten:	
3. Finanzierung:	
- Eigenanteil:	
- objektbezogene Einnahmen:	
4. Veranschlagung der Haushaltsmittel:	
5. Haushaltsstelle: -	